
EVENTO:  

•   Reunião da Comissão Própria de Avaliação Univali - CPA 

2.-COORDENAÇÃO: Prof. Mário Uriarte Neto   

3. - Data: 22.06.2015 

 Horário:  10h 

 Local:  Plenário dos Conselhos Superiores – Campus Itajaí  

                      

4. - ENVOLVIDOS: 

Comissão de Avaliadores – Reconhecimento do Curso de Relações Públicas 

Professores Doutores: Marconi Oliveira da Silva – Coordenador 

                                      Roger Luiz da Cunha Bundt                                            

Comissão Própria de Avaliação – CPA 

 

5.  PAUTA: Reconhecimento do Curso de Relações Públicas  

 

6. – ASSUNTOS TRATADOS: 

Reunião com a comissão de Avaliadores do Reconhecimento do Curso de Relações 

Públicas.  

 

–Abertura da Reunião: 

O Presidente da Comissão Própria de Avaliação, Professor Mário Uriarte Neto, se 

apresenta aos avaliadores, solicita a permissão para que os membros da CPA também se 

identifiquem e mencionem o Comitê e segmento que representam, para na sequência a 

procuradora institucional, professora Jeane Cristina Cardoso de Oliveira, faça a 

apresentação da Avaliação Institucional do Curso de Relações Públicas, bem como 

informações sobre a trajetória da CPA na Univali. 

 

6.  Encaminhamentos e Informações: 



Aos vinte e dois dias do mês de junho do ano de dois mil e quinze, às dez horas nas 

dependências do Plenário dos Conselhos Superiores, localizado no Setor B, bloco B6, 

sala 110 – Campus Itajaí, reuniram-se os integrantes da Comissão Própria de Avaliação-

CPA e a Comissão de Avaliadores, responsável pelo Reconhecimento do Curso de 

Relações Públicas, composta pelos professores doutores, Marconi Oliveira da Silva e 

Roger Luiz Cunha Bundt.  Inicia-se a condução dos trabalhos, com o professor Mario 

Uriarte Neto, fazendo a leitura das ausências justificadas dos membros: Léo Lynce 

Valle de Lacerda, Blaise Keniel da Cruz Duarte, Maria Elisabeth Pereira Kraemer. Na 

sequência, o professor Roger Luiz da Cunha Bundt, agradece a presença de todos e  

ressalta sua surpresa quanto ao expressivo numero de participantes na comissão e na 

reunião, que não é muito comum, ter esta participação em reuniões com as CPAs. 

Conforme autorizado pelos avaliadores, a professora Jeane Cristina Cardoso de 

Oliveira, faz a apresentação dos slides com informações sobre a cultura da Avaliação 

Institucional na Universidade, quando iniciou o processo nos anos de hum mil, 

novecentos e noventa e quatro, portanto, dez anos antes da Lei do SINAES.  Os slides 

trazem informações sobre as características que a identificam como segmento sem 

maioria absoluta, o mandato e a renovação de um terço dos membros que a 

compõem, a realização de reuniões periódicas, estabelecidas por um calendário 

previamente aprovado, com reuniões ordinárias e as extraordinárias, estas, 

ultimamente são realizadas com comissões de reconhecimentos dos cursos de 

graduação e recredenciamento. Sua base física está na Secretaria dos Conselhos 

Superiores, com as características dos conselhos de administração superior, curador, 

universitário e câmaras de graduação, pesquisa e de administração, com atribuições 

consultiva e deliberativa, formada por um Comitê Central e Comitês de Campus, 

critérios estabelecidos pelo atual regulamento, com representantes  dos quatro 

segmentos: docente, discente, técnico administrativo e sociedade civil. Sua 

metodologia foi implantada por meio do Programa de Avaliação Institucional Univali- 

PAIUNI, a fonte de dados é obtida por meio da produção docente, avaliação dos 

projetos pedagógicos, estatísticas de bolsas e financiamentos, rendimento acadêmico, 

estatísticas do acervo e a avaliação externa.  As modalidades do Programa atendem 

aos cursos presenciais de graduação e na modalidade em Educação a Distância, 

Colégio de Aplicação, Cursos de Mestrado e Doutorado. São contempladas as dez 

dimensões e a avaliação realizada por periodicidades distintas e informações 

setorizadas, que atendem os cinco eixos preconizados pela atual regulamentação, 

sendo a infraestrutura e serviços de campus avaliada bianualmente, infraestrutura e 

serviços do centro, anualmente e as disciplinas semestralmente. Os resultados são 

apresentados pela participação dos alunos e professores, sendo os percentuais de 

satisfação, bastante significativos e itens a serem melhorados, em sua maioria já 

atendidos, principalmente em relação aos serviços do Campus, como rede wi-fi, 

cobertura entre blocos, atendimento das lanchonetes dentre outros, sendo assim, 

apresentado os resultados em relação a Avaliação do curso  de Relações Públicas. Após 

a apresentação, o professor Marconi Oliveira da Silva, questiona se a participação dos 

alunos e professores é regimental e como a produção dos docentes chega até a  

 

Comissão Própria de Avaliação. O professor Mario Uriarte Neto, responde que a  

Avaliação é institucionalizada , que a equipe da Vice-Reitoria de Planejamento 



Estratégico, toma por base a proposta do plano de ação e que todas as fontes de 

dados coletadas, são amplamente utilizadas para o Plano de Desenvolvimento 

Institucional, bem como  na tomada de decisões pela administração superior. Quanto a 

produção dos docentes, a ferramenta utilizada é o Sistema de Avaliação da Produção 

Institucional- SAPI, cuja atualização é realizada por meio da plataforma lattes, com 

comprovação documental da produção do docente. Ainda questiona o professor 

Marconi Oliveira da Silva, se os problemas detectados no ano de dois mil e treze em 

relação a infraestrutura são sanados somente no ano de dois mil e quinze, haja vista a 

percepção do aluno se dar apenas bianualmente. A professora Sílvia Regina Cabral,  

salienta que há itens que são melhorados não apenas para o curso, mas para a 

instituição num todo e que a Universidade tem procurado atender as demandas, 

buscando a satisfação e melhoria tanto nas questões da infraestrutura do campus, 

curso , disciplinas e ensino. Neste momento, a Univali, está com o processo de 

avaliação aberto e com o empenho de professores, coordenadores, diretores para 

incentivar a participação de todos os envolvidos neste processo. Para maior 

visibilidade dos avaliadores, é acessada a pagina da CPA, e todos os links que a 

compõem. Também é mostrado o adesivo, uma das estratégias adotadas para 

divulgação das ações realizadas, por meio dos resultados da Avaliação Institucional, 

este, é fixado nos locais em que as melhorias foram realizadas. Professor Marconi, 

saliente que esta é a segunda instituição que utiliza adesivos como forma de divulgar 

as realizações oriundas da Avaliação Institucional. Questiona ainda se a Universidade, 

permite que estes adesivos sejam fixados, Seu questionamento é respondido pelo 

professor Mário Uriarte Neto, que pontua que os mesmos permanecem expostos o 

tempo necessário para divulgação, tendo portanto, total apoio da administração 

superior, salienta ainda o professor Mário Uriarte Neto, coordenador do Comitê 

Central, que os alunos participam espontaneamente da Avaliação Institucional. 

Finalizando, o professor Marconi Oliveira da Silva, pergunta se houve algum 

treinamento do INEP, qual o tempo que os membros dedicam a Comissão Própria de 

Avaliação? Se a Universidade paga hora extras? Ou como são registradas as horas 

dedicadas às reuniões.  Os questionamentos são respondidos pelo professor Mário 

Uriarte Neto, pontuando que alguns membros da CPA, são também avaliadores 

cadastrados no INEP, que todos os membros são voluntários, não recebendo nenhum 

honorário pelas atividades desenvolvidas junto a Comissão, no entanto, a Portaria de 

designação, expedida pelo magnífico reitor é registrado no Sistema de Avaliação da 

Produção Institucional- SAPI e o desempenho dos docentes também são incorporados 

no Plano de Carreira, Sucessão e Remuneração.  Enaltecendo a participação de todos, 

e os resultados apresentados, o professor Marconi, agradece a presença de cada 

membro, parabenizando pelo excelente trabalho desenvolvido e que na sequência, 

iniciarão a análise dos documentos postados pela Universidade. Dando continuidade a 

reunião, o professor Mário Uriarte Neto, socializa sua satisfação com a participação da 

CPA, no processo de Reconhecimento do Curso de Relações Públicas e a próxima 

reunião será no dia vinte e sete de julho, quando da visita da Comissão de  

 

 



Reconhecimento do Curso de Publicidade e Propaganda, enfatizando que nesta 

reunião discutirá assuntos sobre a organização dos trabalhos, atual composição dos 

membros, eleições, mandato, dentre outros questionamentos. Nada mais havendo a 

tratar, deu-se por encerrada a reunião. 

 

Nome  Assinatura  

Mario Uriarte Neto-Coordenador  

Jeane Cristina de Oliveira Cardoso –Procuradora 

Institucional 

 

Léo Lynce Valle de Lacerda-Responsável Técnico  

Blaise Keniel da Cruz Duarte  

Daniella Haendchen Santos  

Erotides da Silva Campos  

Evandro de Melo  

Fabiana Lenz  

Guido Renato Miranda  

Marcos Luiz Pessatti  

Maria Aparecida Santana  

Maria Elisabeth Pereira Kraemer  

Mônica Zewe Uriarte  

Neusa Girardi  

Nilmar de Souza  

Pedro Floriano dos Santos  

Ronize Lizziane Ronchi  

Ruth Broglio da Silveira  

Sílvia Regina Cabral –Comitê Campus Balneário 

Camboriu 

 

 

  



Rafaela Ventura Oliveira –Comitê Campus 

Florianópolis 

 

Helena Nastassya Paschoal Pítsica – Comitê 

Campus Kobrasol - 

 

Pedro Joaquim Cardoso Junior – Comitê Campus 

Biguaçu 

 

Jonas Cadorin – Comitê Campus Tijuca  

 

 

 


